



Bündnis 90/Die Grünen
Gemeinderatsfraktion Fellbach
Agata Ilmurzynska
Charlottenstraße 41
70736 Fellbach
0711-5102938
agata.ilmurzynska@gruene-fellbach.de

Frau Oberbürgermeisterin
Gabriele Zull
Stadtverwaltung Fellbach
Marktplatz 1
70734 Fellbach

Fellbach, 21.07.2020

Antrag Fraktion Bündnis 90/Die Grünen zur Fahrradverbindung Oeffingen-Schmiden

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Zull,

die Fahrradstraße vom Bahnhof bis zum Rathaus über die Pfarrer-Sturm- und Theodor-Heuss-Straße ist inzwischen gut etabliert. Auch die Fuß- und Radverbindung von der Siemensstraße zum Bahnhof inklusive Verkehrsinsel als Querungshilfe in der Siemensstraße ist gut angenommen. Als konsequente Fortsetzung dieser Radverkehrsachse ist eine klare Führung bis nach Oeffingen notwendig.

Zahlreiche Jugendliche fahren jeden Tag aus Oeffingen zu weiterführenden Schulen in Schmiden und Fellbach. Viele von ihnen nutzen das Fahrrad als Verkehrsmittel. Während das Friedensschulzentrum gut erreichbar ist, gibt es keine klare und sichere Verbindung zu weiter entfernt liegenden Schulen.

1. Um die viel benutzte Strecke über den Albert-Eise-Weg, Rettistraße, einen Feldweg, Hohenacker- und Hofäckerstraße (Bild) als Radverkehrsachse zu etablieren, beantragen wir ihre Umwidmung in eine Fahrradstraße.

2. Des Weiteren muss die Hofäckerstraße an die bestehende Rad- und Fußachse Siemensstraße-Bahnhof angebunden werden¹. Hierfür bietet sich die Anbindung über den Geibelweg und die Fichte- beziehungsweise Haldenstraße und weiter über die Kleiststraße an. Die Querung der Fellbacher Straße zwischen Kleiststraße und Tulpenweg, die im Moment mit einer LZA für Fußgänger und einem Anforderungsknopf ausgestattet ist, muss für den Radverkehr ertüchtigt werden. Die weitere Anbindung erfolgt über den Orchideen- und Veilchenweg sowie Lindberghstraße bis zur genannten Querung der Siemensstraße mit der Verkehrsinsel. Wir beantragen eine Umwidmung der Kleiststraße zur Fahrradstraße sowie Ertüchtigung der gesamten genannten Strecke für den Radverkehr, insbesondere die Querung der Fellbacher Straße.

Die Einrichtung einer Fahrradstraße auf dieser Strecke ist ein Sicherheitsgewinn für die zahlreichen radelnden Jugendlichen und Erwachsenen. Es stärkt auch die seit Beginn der Pandemie stark zunehmende Beliebtheit des Radfahrens.

Mit freundlichen Grüßen

Agata Ilmurzynska
Vorsitzende der Bündnis 90/DIE GRÜNEN-Gemeinderatsfraktion

Verteiler: Fraktionsvorsitzende FW/FD, CDU, SPD, Hr. Fischer, Fellbacher Zeitung



- Blau = vorhanden
- Orange = Hauptstrecke
- Pink = alternative Streckenabschnitte¹
- Roter Kreis: evtl. Maßnahmen erforderlich

¹Möglicher alternativer Streckenverlauf zwischen Hofäcker- und Siemensstraße
 Wie aus der obigen Skizze ersichtlich ist, bestünde in Schmiden auch die Möglichkeit einer alternativen Streckenführung: auf der Hofäckerstraße bis zur Uhland- und weiter zur

Karolingerstraße. Von den drei möglichen Verbindungen zwischen Uhland- und Karolingerstraße bietet sich dafür die Parlerstraße an, da die anderen beiden Strecken mehr auf die Bedürfnisse der zu Fuß Gehenden zugeschnitten sind. Die weitere Streckenführung verläuft nach der Querung der Karolinger- über die Augusten- zur Fellbacher Straße. Hier ist die Ertüchtigung der am Hotel Bürkle bestehenden Fußgängerquerung nötig. Ab der Einmündung der Alternativstrecke in die Fellbacher Straße führt die Strecke weiter über den Radweg der Fellbacher Straße bis zur Siemensstraße und zur dortigen Querung mit der Verkehrsinsel.